

# GOETHE INFORMIERT



## NEUIGKEITEN AUS DEM SCHULLALLTAG

Liebe Schulgemeinschaft,

einen regelrechten Veranstaltungsmarathon gab es in der zweiten Hälfte des Schuljahres mit Konzerten, Theateraufführungen, Kunstausstellungen und Sportturnieren. Den Auftakt bildete der Musikabend Ende Februar, auf dem auch die mehrfach ausgezeichnete Plakatreihe des S4-Profilz des S4-Profilz zur künstlichen Intelligenz ausgestellt wurde. Mit KI hat auch der Kunstkurs des 10. Jahrgangs in dem Projekt „Ich rette die Welt“ gearbeitet. Im April führte der S4-Theaterkurs von Fr. Karstädt ihre Eigenproduktion Über.Leben auf. Das S4-Kunstprofil stellte an demselben Abend ihre Ergebnisse aus dem Unterrichtsprojekt „Wahrheit oder Pflicht“ aus. Einen Fragment der Pflichtlektüre „Woyzeck“ brachte das PGW-Profil des 12. Jahrgangs überzeugend auf die Bühne, bevor der gesamte Abijahrgang sich mit Mottowocne und Abistreich verabschiedete. Vor der Entlassung unserer diesjährigen Absolvent:innen gaben unsere Musikensembles u.a. auf dem Konzertabend mit Bigband & Friends, auf den Chorkonzerten, am Themenabend „Das Normale durchbrechen“ und auf dem Orchesterkonzert einen zum Besten. Unsere Fußballer:innen konnten sich in einem Turnier gegen Schüler:innen der Nachbarschulen unter Beweis stellen. Während der Theaterwoche offenbarten die Schüler:innen der Jahrgänge 9, 10 und 11 ihre kreativen Köpfe und schauspielerischen Talente. Dabei zeigte der eine S2-Theaterkurs eine Adaption des Buches „Mitternachtsbibliothek“, während das PGW-Profil „Stille Stimmen“ laut werden ließ. Aus dieser Jahrgangsstufe stammen auch die sehenswerten Fotoplakate über die philosophische Frage danach, was uns Menschen ausmacht. Außerhalb der Schule gab es ebenfalls viel zu sehen, zu entdecken und zu erleben. Beispielsweise in der Botschaft der Wildtiere, im Schülerlabor Light&Schools, bei MontBlanc, im Literaturhaus, bei Safran Helicopter Engines, bei den Hühnern an der Elbgaukirche und auf dem Alsteruferturnier. Für das nächste Schuljahr sind wieder jede Menge spannende kulturelle Veranstaltungen geplant. Sowohl die Termine als auch die Berichterstattungen werden laufend auf unserer Startseite bzw. unter #News veröffentlicht.

Viel Freude beim Lesen und Hören!

Herzliche Grüße und erholsame Ferien

Linh Fründt (noch bis Ende Juli 2025 zuständig für Öffentlichkeitsarbeit)



**Zirkusmusical**  
über das Wissen  
der Uilala  
[...mehr hier](#)



**Sportliche  
Erfolge**

in vielen Sportarten  
[...mehr hier](#)



**Ehemalige**  
treffen sich beim  
Golden Goethe  
[...mehr hier](#)

## NEUES AUS DEM SCHULVEREIN

Die letzten Monate geben aus Sicht des Schulvereins ein buntes Bild ab. Der Schulverein hat einige größere Investitionen finanziert, wie z.B. ein 2500,-€ teures Mischpult für die Bühnentechnik. Auch die Musik selbst erhielt einen größeren Betrag für ihre musikalische Arbeit. Der neue Bewegungsraum wurde mit Klettermaterial, Seilen und Matten sehr exklusiv ausgerüstet. Ebenso haben der Coaching-Raum und der Beratungsraum eine kleine Grundausstattung für eine nette Einrichtung erhalten. Für die Ausstattung der Schule mit Leih-i-Pads stellte der Schulverein 5.000 Euro zur Verfügung, zusätzlich konnte hier eine größere zweckgebundene Spende zum Einsatz gebracht werden. Der Spanien-Austausch erhielt einen Zuschuss, mehrere Klassen gingen günstiger ins Theater und der gesamte Jahrgang 10 ist ins KZ Neuengamme gegangen – auch hier finanziert durch den Schulverein, dem die Demokratieerziehung am Herzen liegt. In der Projektwoche erhielten alle Schüler:innen aus dem Jahrgang 10 die Möglichkeit, einen Erste-Hilfe-Kurs zu absolvieren, auch hier vom Schulverein subventioniert. Und da man am Ende eines Jahres nicht annähernd zusammenbringen kann, was so alles gelaufen ist, braucht man ein Jahrbuch. Ein Jahrbuch, dessen Kosten vom Schulverein vorgeschnitten werden – noch gibt es einige Exemplare! Erhältlich bei Frau Kühn im Büro.

## NEUES AUS DEM SV-TEAM

Im vergangenen Schuljahr hat das amtierende SV-Team Gamma einige Projekte angeschoben. Eine bedeutende Reform wird der Klimarat sein, für den sich alle Schüler:innen zur Wahl stellen können. Auf der diesjährigen Schülerratsreise wurden Themen wie Fake News, Propaganda und politische Aufklärung behandelt. In der Amtszeit wurde auch für mehr Demokratiebildung an der Schule geworben. Anlässlich des Europatages wurde ab dem 5. Mai eine Ausstellung zur EU, dem Europarat und weiteren europäischen Institutionen in der Pausenhalle gezeigt. Ein weiteres Projekt war das Fußballturnier Ende Mai, das gemeinsam mit Nachbarschulen veranstaltet wurde. Ein Flohmarkt fand am 21. Juli statt und die Verleihung von Verdienstorden für besonderes Engagement an der Schule am 23. Juli. Das SV-Team Gamma wird sich im nächsten Jahr erneut zur Wahl stellen, um das Schulleben so angenehm wie möglich zu gestalten.



## BUCHTIPPS AUS DER SCHULBIBLIOTHEK

**Angie Thomas: "Nic Blake- Die Prophezeiung der leuchtenden Welt" ab 10 Jahren / Eine Rezension von Miray aus der Klasse 5a**

Stell dir vor, du lebst in einer Welt, in der Auffallen Gefahr bedeutet und du bist genau anders als alle anderen. Denn Nic bekommt zu ihrem zwölften Geburtstag anders als ihre Freunde JP (Smartphone), Alabama (K-Pop-T-Shirt) oder Sean (Quad) die Gabe zur Manifestatorin. Dafür muss sie erst einen Höllen Hund fangen- und diese Höllenhunde sind nicht so süß und artig wie unser Schulhund FlickFlack! Man erkennt sie von weitem z.B. dadurch, dass es nach hartgekochten Eiern und Fritos-Chips STINKT. Abgesehen davon spucken sie Feuer und hinterlassen verbrannte Blätter, verkohlte Erde und und und. Das Buch ist nicht weniger als ein großer Triumph, um es in den Worten von Rick Riordan zu sagen, den wir alle von "Percy Jackson" kennen. Danke an die Buchhandlung Heymann, die uns diesen tollen Fantasyroman zum Welttag des Buches geschenkt haben.

**Emma Lindberg "Spaces Between Us" / Eine Rezension von Ethan aus dem S4- Musikprofil**

Rein zufällig hatte ich diese Spende vom Oetinger Verlag in der Bibliothek gesichtet und kann nur sagen, dass es ein ganz tolles Buch ist. Ein schöner Touch ist, dass der eine Protagonist aus einer gut situierten Arztfamilie stammt, während der andere Zeit seiner Jugend finanziell zu kämpfen hat. Die beiden Charaktere sind auch sonst komplett unterschiedlich, das es zu einer lustigen Geschichte mit viel Situationskomik macht. Dennoch werden ebenso sehr ernste Themen angesprochen, denn Tyren befürchtet, dass sich seine Eltern lieber eine Freundin als einen jungen Mann als Lebensgefährten wünschen. Jamaine wird zudem von den Eltern klischehaft als Drogendealer und potentieller Dieb eingestuft. Die Liebesgeschichte zwischen den beiden entfaltet sich ganz langsam und in sorgsamen Umgang miteinander. Da es dann aber doch zur höchsten Tension kommt, empfehle ich dieses Buch erst allen Leser:innen ab 16 Jahren.